

## La Cátedra Santander de la UAL analiza el emprendimiento en la empresa familiar

Ángel Meroño, de Mare Nostrum, fue el encargado de impartir el primero de los cinco seminarios proyectados hasta finales de abril

■ JAVIER NAVARRO

ALMERÍA. La Cátedra Santander de Empresa Familiar de la Universidad de Almería (CEF-UAL) ya está inmersa en el ciclo de seminarios gratuitos que comenzó el pasado martes y que estará vigente durante cuatro semanas más con cuatro nuevas citas. Así, cada dos martes, se sucederán hasta concluir a finales del mes de abril con un gran simposio internacional de dos días de duración y que traerá a la capital a expertos de las universidades de todo el mundo.

La primera de estas sesiones corrió a cargo del director del Departamento de Organización de Empresas y Finanzas de la Universidad de Murcia y director de la Cátedra de Empresa Familiar Mare

Nostrum, Ángel L. Meroño Cerdán, que, bajo el título 'La Familia Empresarial y El Emprendimiento' analizó el emprendimiento, la innovación y la profesionalización en el contexto del ciclo de vida de la empresa familiar.

«En estos tiempos la sucesión y la continuidad de una empresa más de una generación es complicada, pero en el caso de una empresa familiar confluyen unos factores añadidos que lo hacen más complejo», comenzó Meroño.

### El valor de emprender

En cuanto al emprendimiento, considera que «cualquier proyecto empresarial comienza con una actividad emprendedora, las empresas familiares no son ajenas a eso y lo que pretendemos es que esa llama del emprendedor no se apague y no se pierda, sino que incluso se convierta en el ADN de la empresa familiar, tanto en el desarrollo como en el futuro de la empresa, que marque el camino».

En este sentido, el experto Meroño también señaló que «hay dis-



Alfonso Rojo, director de CEF-UAL, junto a Ángel Meroño, encargado de impartir el primer seminario. ■ IDEAL

tintos tipos de emprendimiento, uno de ellos es el forzado, el que se realiza porque no hay más remedio, y otros clásicos con patrones más habituales. Pero hay que ser conscientes de que tan importantes es fomentar el emprendimiento como facilitar la continuidad a las empresas que ya están en funcionamiento».

Durante el seminario se analizó sobre si las empresas familiares son más innovadoras o conservadoras; las innovaciones disruptivas, que son aquellas que rompen o obligan a redefinir el posicionamiento de

la empresa familiar; o la importancia de las redes sociales en la empresa familiar.

Tras este primer seminario, CEF-UAL celebrará cada dos martes, hasta el 22 de abril y de 17 a 20 horas de la tarde, un total de cinco seminarios. El siguiente será el martes 11 de marzo y hablará de la 'Cultura y Valores en la Empresa Familiar' impartido por el director de la Cátedra de Empresa Familiar Prasa de la Universidad de Córdoba, José Javier Rodríguez.

El tercer seminario gratuito será 'El Protocolo Familiar', del que ha-

blará Antonio López-Treviño, abogado y consultor de Empresa Familiar de la notaría Castro-Coturrelo de la provincia de Cádiz el 25 de marzo.

Los dos últimos seminarios serán en el mes de abril. 'Estructura Empresarial y Protección del Patrimonio', será impartido por José Ramón Parra, socio director de Lealtad Abogados el 4 de abril, mientras que el profesor del Hamburg School of Business Administration, Stephan Prigge ofrecerá el seminario 'Family Business Case Study' el martes 22 de abril.

## Los alumnos de Trabajo Social conocen cómo trabajar con personas ciegas

Manuel Vallejo, de ONCE Almería, ofreció una charla donde también explicó cómo asistir a las familias de los afectados por esta discapacidad

■ J.N.

ALMERÍA. Los alumnos de segundo curso de Trabajo Social del Centro Universitario, que se encuentra adscrito a la Universidad de Almería, y cuyo titular es la Fundación Almería Social y Laboral, co-

nocieron el pasado jueves los aspectos más difíciles a la hora de trabajar con personas que tienen algún déficit visual grave y con sus familias. Manuel Vallejo, trabajador social de la Organización Nacional de Ciegos, ONCE en Almería, les relató cómo es el día a día de la asistencia a aquellas personas que tienen este tipo de discapacidad física.

«Lo más complicado cuando se empieza a trabajar con ellos es la asimilación. Hay que hacer hincapié en el proceso emocional y de aceptación de la discapacidad de las

familias que tienen entre sus miembros a una persona con un grave déficit visual, especialmente cuando se trata de un menor de edad o de un recién nacido», aseveró.

Este tipo de conferencias, que promueve la Fundación Almería Social y Laboral, quiere formar a profesionales que de algún modo se encontrarán con situaciones de discapacidad y familia. Vallejo explicó que la ONCE dota de formación e información a todos aquellos colectivos que, de forma directa o indirecta, repercuten en el trato y normalización de personas con



Manuel Vallejo, trabajador social en ONCE, durante la charla. ■ J.N.

discapacidad visual, como es el caso de los trabajadores sociales.

Vallejo también repasó algunos de los servicios sociales que presta la ONCE, como el apoyo psicoso-

cial, educación, fomento del empleo, cultura y deporte, bienestar social y atención al mayor, perro-guía, adaptación bibliográfica y braille, entre otros muchos.



www.agroquimicoscespedes.com

■ síguenos en Facebook

## Los de siempre

## Con Kimitec

- ✓ Distribuciones estratégicas (Belchim, Dow Agro, Afrasa, Lainco, Probelte)
- ✓ Amplia y alta gama de productos ecológicos y agrotecnológicos (Kimitec)
- ✓ Servicio puerta a puerta en un tiempo máximo de 24 horas
- ✓ Certificado de excelencia empresarial

Almacén Central La Curva, Adra

Ctra. Nacional 340 · Km.392 04770

Telf. (+34) 950 56 81 11 · Fax (+34) 950 56 81 37

## Te llevamos al Mundial

